

ВЕСТНИК

БАБ

БИБЛИОТЕЧНОЙ
АССАМБЛЕИ
ЕВРАЗИИ

3 * 2016



СОДЕРЖАНИЕ

ПАРТНЕРСТВО / СОДРУЖЕСТВО / КОНТАКТЫ

К 25-летию Содружества Независимых Государств

СНГ через 25 лет: саммит глав государств	4
НЕРЮЕВА М.В. XIX Общее собрание Библиотечной Ассамблеи Евразии	6
МАРТЫНЮК С.В. Содружеству Независимых Государств – 25 лет: популяризация официальных документов СНГ Российской государственной библиотекой	8
ЗАЙЦЕВА Л.Н. Представители стран СНГ на Конгрессе ИФЛА-2016	11
ШАГИЕВА Б.Ж. Победитель в номинации «Лучший стендовый доклад ИФЛА-2016» – Восточно-Казахстанская областная библиотека им. А.С. Пушкина	12
Стратегический план ИФЛА 2016–2021	14
БАКАШОВА Ж.К. Русские литературные сезоны в Национальной библиотеке Кыргызской Республики им. А. Осмонова	16
ЛАДОЖИНА Т.Н., ЦАРЕГОРОДЦЕВА М.Л. «Белорусские смоляне, смоленские белорусы»: корпоративный проект библиотеки Смоленского государственного университета	17

НАЦИОНАЛЬНЫЕ БИБЛИОТЕКИ

2016 – Год образования в СНГ

Формирование единого образовательного пространства государств – участников СНГ	21
НАЗАРЗОДА С. Библиотеки Таджикистана: новое качество подготовки специалистов	24
МУНТЯН А.Н. Развитие библиотечного образования Республики Молдова в историческом контексте	26
ТУЯКОВА С.Т. Библиотеки и профессиональное образование в Казахстане	29
ЖУБАТХАНОВА М.Е. Деятельность Национальной академической библиотеки Республики Казахстан в сфере образования	32
ГАДЖИЕВА М.Х. Роль Азербайджанской национальной библиотеки им. М.Ф. Ахундова в организации непрерывного обучения библиотечных кадров	34
ДУДАРЕВА Е.Б. Становление дистанционного образования в Учебном центре Российской государственной библиотеки: от концепции к реализации	37
БУБЕКИНА Н.В. Дистанционное обучение в библиотеках: информационный обзор электронных источников	39

КУЛЬТУРА ЧТЕНИЯ

МЕЛЕНТЬЕВА Ю.П. Чтение как планетарное явление (к постановке проблемы)	43
ЧУПИНА Г.П. Мир книги – миру людей [29-я Московская международная книжная выставка-ярмарка]	45
КУБРЯК Е.Н. Книги для детей и евразийская культурная интеграция	50
<i>Из читательских автобиографий</i>	
МОТУЛЬСКИЙ Р.С. Книги – инструмент познания мира	54
СТОЛЯРОВ Ю.Н. Хочу быть читателем	55
ФЁДОРОВ В.В. Моя жизнь в той эпохе	59

ИННОВАЦИОННОЕ РАЗВИТИЕ БИБЛИОТЕК

Единая электронная библиотечная система Туркменистана	62
ТЕНСИНА Т.В., ОЛИНА Е.Ю. Читатели пожилого возраста: современные аспекты сотрудничества	63
МЕНЬЩИКОВА С.П. Инновации российских библиотек в работе с пользователями пожилого возраста и с ограниченными возможностями здоровья	65
АРСЕНТЬЕВА В.В., УЙМИН С.Ю. Мобильные устройства: помощь незрячим читателям (по материалам исследования)	67
КАЛИЖАНОВА А.Ж. Терроризм в мировой сети: информационные семинары в Казахстане	70

БИБЛИОТЕКА / ФОНДЫ / ЧИТАТЕЛИ

Потери и надежды Фундаментальной библиотеки Института научной информации по общественным наукам РАН. Интервью с руководителем Фундаментальной библиотеки Института научной информации по общественным наукам РАН Л.Н. Тихоновой [М.В. Нерюева]	72
ХЕМЧЯН И.И. Научный потенциал педагогических библиотек Украины	74
САРСЕНБАЕВА Б.Ш. Сохранность книжных памятников	78
ВАЛИЕВ Д.А. Письменные источники культуры Таджикистана	81
МАМЕДОВ Ю.М. Биоповреждения материалов рукописных книг	84

ИМЕНА И ДАТЫ

БАЙТАНАСОВА К.М., СЕРГАЗЫ Л.А. Хранитель культурного наследия (к 100-летию со дня рождения К.М. Мухамедханова)	87
МУСОЕВ Ю., РАДЖАБОВ Д. Исследователь культуры и педагог (к 65-летию С. Сулаймони)	88
ГАНИЕВА Б.И. Выдающийся вклад в библиотечное дело Узбекистана (к 60-летию М.А. Рахматуллаева)	91

CONTENTS

PARTNERSHIP / FELLOWSHIP / CONTACTS

<i>To the 25th Anniversary of the Commonwealth of Independent States</i>	
The CIS in 25 Years: Summit of the Heads of State	4
NERUYEVA M.V. The 19th General Meeting of the Library Assembly of Eurasia	6
MARTYNYUK S.V. 25 Years of the Commonwealth of Independent States: Popularization of the CIS Official Documents in the Russian State Library	8
ZAITSOVA L.N. IFLA Representatives of the CIS Countries at the IFLA Congress 2016	11
SHAGIEVA B.Zh. The Winner in Nomination "Best IFLA Poster 2016" – the East-Kazakhstan Regional Library named after A.S. Pushkin	12
IFLA Strategic Plan 2016–2021	14
BAKASHOVA Zh.K. Russian Literary Seasons in the National Library of the Kyrgyz Republic named after A. Osmonov	16
LADOZHINA T.N., TSAREGORODTSEVA M.L. "Belarus Natives of Smolensk, Smolensk Belarusians": Corporate Project of the Library of Smolensk State University	17

THE NATIONAL LIBRARIES

<i>2016 – the Year of Education in the CIS</i>	
Formation of the Common Education Space of the Member States of the CIS	21
NAZARZODA S. The Libraries of Tajikistan: the New Quality of Professional Education	24
MUNTYAN A.N. Development of Library Education in the Republic of Moldova in the Historical Context	26
TUYAKOVA S.T. Libraries and Professional Education in Kazakhstan	29
ZHUBATHANOVA M.E. The Activities of the National Academic Library of the Republic of Kazakhstan in the area of Education	32
GADZHIEVA M.Kh. The Role of the National Library of Azerbaijan in Organizing the Continuous Education of Library Staff	34
DUDAREVA E.B. Formation of Distance Learning in the Education Center of the Russian State Library: from Concept to Implementation	37
BUBEKINA N.V. Distance Learning in Libraries: Information Review of Electronic Sources	39

CULTURE OF READING

MELENTYEVA Y.P. Reading as a Planetary Phenomenon (to the Problem Statement)	43
CHUPINA G.P. The World of Books – to the World of People [The 29th Moscow International Book Fair]	45
KUBRYAK E.N. Books for Children and the Eurasian Cultural Integration	50
<i>From Readers Autobiographies</i>	
MOTULSKY R.S. Books – is a Tool for Learning the World	54
STOLYAROV Y.N. Want to be a Reader	55
FEDOROV V.V. My Life in That Epoch	59

INNOVATIVE DEVELOPMENT OF LIBRARIES

Unified Electronic Library System of Turkmenistan	62
TENSINA T.V., OLINA E.Y. The Readers of the Advanced Age: Modern Aspects of Cooperation	63
MENSHCHIKOVA S.P. Innovations of the Russian Libraries in Work with Users of the Advanced Age and People with Disabilities	65
ARSENTYEVA V.V., UIMIN S.Y. Mobile Devices: Support for Blind Readers (on Research Materials)	67
KALIZHANOVA A.Zh. Terrorism in the Global Network: Information Seminars in Kazakhstan	70

LIBRARY. COLLECTIONS. READERS

Loss and Hope of the Fundamental Library of the Institute of Scientific Information for Social Sciences of the Russian Academy of Sciences. Interview with L.N.Tikhonova, the Head of the Fundamental Library of the Institute of Scientific Information for Social Sciences of RAS [M.V. Neruyeva]	72
KHEMTCHAN I.I. The Scientific Potential of the Pedagogical Libraries of Ukraine	74
SARSENBAYEVA B.Sh. Preservation of book monuments	78
VALIEV D.A. Written sources of culture of tajikistan	81
MAMEDOV Y.M. Biodeterioration of the Materials of Manuscript Books	84

NAMES AND DATES

BAITANASOVA K.M., SERGAZY L.A. Keeper of Cultural Heritage (to the 100th Birth Anniversary of K.M. Mukhamedkhanov)	87
MUSOYEV Y., RADZHABOV D. Researcher of Culture and Educator (to the 65th Anniversary of S. Sulaimoni)	88
GANIEVA B.I. Outstanding Contribution to the Librarianship of Uzbekistan (to the 60th Anniversary of M.A. Rakhmatullaev)	91